

1950-1954 La formation de l'Europe communautaire

Source: CVCE. European Navigator. Etienne Deschamps.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/1950_1954_la_formation_de_l_europe_communautaire-fr-938cbecc-b463-4ffb-8b18-25d070cad571.html

Date de dernière mise à jour: 08/07/2016



1950-1954 La formation de l'Europe communautaire

A la période des précurseurs où tout semblait encore possible mais dont certains élans, marqués par l'urgence ou l'utopie, ont été brisés par la force des événements ou par l'inertie des États, succède une période où les réalisations concrètes peuvent davantage trouver place. Les méthodes consensuelles et de type intergouvernemental font place à des initiatives qui fondent des espoirs sur l'approche supranationale.

L'Europe communautaire, née du plan Schuman, fait ses premiers pas et s'organise. Le rapprochement toujours plus grand entre la France et l'Allemagne, longtemps ennemis héréditaires, fait l'objet de toutes les attentions et entraîne dans sa suite plusieurs pays également tentés par l'aventure européenne. Alors que l'Europe centrale et orientale vit sous la mainmise des régimes communistes inféodés à l'Union soviétique, les Six de l'Europe de l'Ouest décident de prendre leur destin en main et explorent peu à peu de nouvelles formes d'intégration sectorielle susceptibles de provoquer un effet d'entraînement. L'agriculture, les transports et la santé publique apparaîtront alors comme autant de leviers possibles pour l'intégration sectorielle en Europe.